

Sozialversicherungswerte 2024 - 2025**1) Beitragssätze**

Versicherung	2024	2025
Rentenversicherung	18,60 %	18,60 %
Arbeitslosenversicherung	2,60 %	2,60 %
Pflegeversicherung	(inkl. Zuschlag 4,0 %) 3,40 % ./.. individuelle AN-Beitragsabschläge	(inkl. Zuschlag 4,2 %) 3,60 % ./.. individuelle AN-Beitragsabschläge
allgemeiner KV-Beitragssatz	14,60 % + individueller Zusatzbeitrag	14,60 % + individueller Zusatzbeitrag
ermäßigter KV-Beitragssatz	14,00 % + individueller Zusatzbeitrag	14,00 % + individueller Zusatzbeitrag
durchschnittlicher Zusatzbeitrags- satz Krankenversicherung	1,7 %	2,5 %
KV-Pauschalbeitrag (geringfügig entlohnte Beschäftigte)	13,00 %	13,00 %
RV-Pauschalbeitrag (geringfügig entlohnte Beschäftigte)	15,00 %	15,00 %
Insolvenzgeldumlage	0,06 %	0,15 %

2) Rechengrößen

	2024	2025
Beitragsbemessungsgrenzen		
KV / PV monatlich	5.175,00 €	5.512,50 €
KV / PV jährlich	62.100,00 €	66.150,00 €
RV / ALV monatlich	7.550,00 €	8.050,00 €
RV / ALV jährlich	90.600,00 €	96.600,00 €
Jahresarbeitsentgeltgrenzen		
allgemeine (§ 6 Abs. 6 SGB V)	69.300,00 €	73.800,00 €
besondere (§ 6 Abs. 7 SGB V)	62.100,00 €	66.150,00 €
Arbeitgeberzuschuss KV - gesetzlich krankenversichert (maximaler Zuschuss n. § 257 I SGB V)	5.175,00 € x AG-Beitragssatz (AG-Beitragssatz = 7,3 % zuzüglich der Hälfte des indiv. Zusatzbeitragssatzes)	5.512,50 € x AG-Beitragssatz (AG-Beitragssatz = 7,3 % zuzüglich der Hälfte des indiv. Zusatzbeitragssatzes)
Arbeitgeberzuschuss KV - privat krankenversichert (maximaler Zuschuss n. § 257 II SGB V)	5.175,00 € x 8,15 % = 421,76 € (8,15 % = 7,3 % + 0,85 %)	5.512,50 € x 8,55 % = 471,32 € (8,55 % = 7,3 % + 1,25 %)
Geringfügigkeitsgrenze	538,00 €	556,00 €
Übergangsbereich (Midijob)	538,01 – 2.000 €	556,01 – 2.000 €
Formel für Übergangsbereich (vereinfacht)	<u>für Gesamtbeiträge</u> 1,116064 x AE - 232,12750 <u>für AN-Beiträge</u> 1,367989 x AE – 735,978112	<u>für Gesamtbeiträge</u> 1,127718 x AE – 255,436408 <u>für AN-Beiträge</u> 1,385042 x AE – 770,083103
Bezugsgröße jährlich (West)	42.420,00 €	44.940,00 €
Mindestlohn (pro Arbeitsstunde)	12,41 €	12,82 €